



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: MARCO ANTONIO GARCIA CASTILLO*

*Nombre del tema: historia*

*Parcial: NUM I*

*Nombre de la Materia: introducción a la historia de la medicina veterinaria*

*Nombre del profesor: Ana Gabriela Villafuerte Aguilar*

*Nombre de la Licenciatura: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA*

*Cuatrimestre: 1°*

## introduccion

En este documento encontraremos el contenido de la unidad 1 de la materia historia de la medicina veterinaria en forma de un ensayo resaltando lo mas importante de los temas que contiene dicha unidad.

La historia veterinaria es muy importante conocerla, ya que como medicos veterinarios debemos saber la forma en la cual las tecnicas , conocimietnos ,adaptaciones y evoluciones que se han presentado desde su comienzo hasta hoy en dia.

La historia de la medicina veterinaria empezó hace cientos de años de una forma muy empírica, no se tiene establecidos fechas exactas, sin embargo se cree que por los antecedentes prehispánicos fue la base de la medicina en general ya que de dicha manera empírica o sin saberlo al cazar a los animales los humanos ya podrían estar comenzando con el estudio y aplicaciones de ciencias como la fisiología y la anatomía, por esto mismo se cree que el hombre primero fue cazador luego pastor y ya por último agricultor esto hace coherencia que como sabemos las poblaciones humanas fueron nómadas hasta que conforme los años se volvieron sedentario.

Existen documentos como el papiro kahun en el cual explica un poco más a detalle los comienzos de la medicina veterinaria, hace referencia hacia que esta era aplicada o realizada por los sacerdotes que habitaban en la región y las maneras que tenía de implementarla era a base de creencias religiosas o suposiciones, relacionaban las secreciones como soluciones o antidotos para ingerir y así tener beneficios médicos y a las excreciones como algo malo que se mantenía en el cuerpo las cuales ponían o representaban algún peligro para la salud.

Por otra parte se habla de la domesticación de los animales y de igual manera aunque no hay hechos tan establecidos o referentes con excepción del lobo que como sabemos es el origen del perro que es el animal más domesticado hasta hoy en día, se demostraron algunos restos de animales juntos a los de humanos lo cual significa que el proceso de domesticación existía. Hace referencia a las etapas el cual hombre tuvo que pasar para poder llegar a esta domesticación primero existía el vínculo de animal al humano que a pesar de ser casi nulo ya se hacía presente, luego se empezaron a realizar las reproducciones en la cual conforme pasaba el tiempo podría verse las modificaciones que se hacían, lo cual conlleva a una selección de cada animal y así ya luego poder lograr el anhelado acoplamiento o lo que conocemos comúnmente ya un animal domesticado, esto hace referencia al cambio de animales de diferentes regiones del mundo. Sin embargo el humano igual abusó de todo esto ya que muchas veces provocó la pérdida de capacidad del animal. Según varios autores de la época querían establecer teorías sobre la jerarquía y se debatía sobre si el humano es más que el animal por el hecho de poder domesticarlo por otra parte defendían o asociaban que el parentesco que se tiene con los humanos los catalogaban en un mismo escalón.

La domesticación en México me pareció muy interesante ya que no imagino que los primeros animales domesticados hayan sido aves, específicamente los guajolotes que servían como fuente de carne y con el tiempo supieron como reproducir y consumir los huevos de dichos animales, al igual la reproducción de las abejas y poder tener alimentos de estas.

La veterinaria en roma tuvo un gran avance sobre el siglo iv ya que se pudo emplear de una manera mas practica en los ejercitos permitiendo esto tener mas experecia en el area clinico auirurgico , los representantes veterinarios ya era vistos de manera respetuosa ya que tenian a su cargo los caballos de los ejercitos y como sabemos los ejercitos de esas epocas eran lo mas importante para los imperos, se mencionaba a Aspiro como un medico reconocido que con el tiempo logro establecer una escuela de veterinaria .otros veterinarios de la epoca reconocidos fueron hierocles,pelagonio,hipocrate y teonesto.

El conocimiento quirurgico al igual que la medicina veterinaria en general comenzo muy empirica y de manera rustica, se le asocio con las primeras amputaciones y drenados que se realizaban a los animales,las herramientas no estaban nada de cerca de lo que conocemos hoy en dia ya que utilizaban piedras para realizar cortes y sedantes como el alcohol ,estupefacientes e incluso el hinoptismo tuvo un despunte en avances muy considerable en la india antigua donde los conocimientos y tecnicas ya empezaban a verse de una mejor calidad,en nuestra region los aztecas igual mostreron tecnicas de sofisticadas a nivel quirurgico ya que implementaban suturas a base de cabellos y vendajes duros para corregir alguna luxacion o fractura.por otra parte en europa en preciso España se comenzo con el herraje de los caballo.

Conforme pasaron los años se establecieron nuevos reglamentos y criterios para el uso de las carnes ya que como es algo fundamental para el consumo humano debieron promover la higiene y salubridad en estas ,sobre todo en las carnes de cerdos que eran muy propensas a tener probelmas parasitarios y bacteriologicos ,estos reglamentos son establecidos por la oms hasta hoy en dia ya que los alimentos primarios y secundarios de los animales aparte de ser esenciales para el consumo tambien pueden ser la llave a muchas enfermedades.

La zootecnia es considerada una de las ciencias mas antiguas, se compara con la agricultura por la gran importancia que influyo en la evolucion del humano ,como se menciono anteriormente la importancia de los animales al humano por ser etos proveedores de alimentos y otros recursos que puedan brindar.

## Conclusion

La historia ya sea antigua o moderna siempre sera de gran relevancia ,me parece muy interesante conocer todos estos hechos historicos de la medicina veterinaria ya que me hacen tener una mejor apreciacion y comprension de nuestras bases educativas como medicos veterinarios y poder llevarlas conforme nos formemos a nuestros futuros pacientes,nunca me habia puesto a reflexionar del como fueron los comienzos de la medicina veterinaria y el poder hacerlo en esta materia me da mucha satisfaccion.

Referecias bibliografica

ANTOLOGIA LMV101 INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA MEDICINA  
VETERINARIA Y ZOOTECNIA